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Mesdames, Messieurs, Bonsoir à toutes et à tous, 
 

Il était initialement prévu de nous réunir le 26 Juin dernier à Ardentes pour clôturer la saison 2019-2020 

ainsi que la mandature et préparer la suivante. Mais en raison des règles sanitaires prises par l’Etat, suite 

à la pandémie COVID 19 cette Assemblée Générale Elective a dû être annulée et repoussée. 

 

Merci Monsieur le Maire, merci Philippe d’avoir bien voulu nous recevoir ce soir à Vatan, la salle 

d’Ardentes n’étant pas disponible ce Vendredi 9 Octobre. 

 

Qui dit mesures gouvernementales strictes (confinement, déplacement limités etc….) dit cessation 

immédiate des activités sportives, culturelles et autres manifestations. 

 

Par conséquence, nos instances dirigeantes ont pris la décision d’arrêter dans un premier temps les 

différentes compétitions avant de les bloquer définitivement le Vendredi 13 Mars dernier et de se servir 

des classements arrêtés à cette date fatidique du Vendredi 13 pour déterminer et valider les accessions, 

maintiens et relégations pour la saison 2020-2021. Les championnats n’ayant duré que 6 mois ½  nous 

n’avons pas pu pour cette saison désigner, ni champions, ni vainqueurs de coupe, ces différentes 

compétitions n’ayant pas été à leur terme. Petite anecdote concernant la Coupe de l’Indre Seniors, car 

depuis que cette épreuve existe (saison 1946-1947) c’est seulement la 2ème fois que la Finale n’a pas eu 

lieu (2017-2018) pour la raison que vous connaissez).  

 

Pour cette saison j’ose espérer que le proverbe « jamais 2 sans 3 » ne sera pas d’actualité en Mai 

prochain. 

 

En fonction des décisions prises par les instances notre représentation au niveau National et Régional 

sera :  

 

L2 : La Berrichonne Cx 1 (maintien) 

 

N3 : La Berrichonne Cx 2 (maintien) et également le FC Déols 1 qui accède pour la 1ère fois depuis la 

création à ce niveau. Félicitations pour ce brillant résultat. 

 

R2 : FC Diors 1 (maintien) 

 

R3 : US Le Poinçonnet 1, US La Châtre 1, FC Déols 2, US Montgivray 1, US Le Blanc 1, SC Vatan 1 

(maintien) et accession de l’US St Maur 1 et de l’USAP (rien à voir avec les rugbymans de Perpignan 

mais c’est tout simplement l’appellation du nouveau club issu de la fusion de l’US Argenton et de l’US 

Le Pêchereau). 

 

A noter le retour dans le paysage footballistique de notre département de 4 anciens nouveaux clubs (je 

leur donne cette appellation car ils ont déjà existé il y a quelques saisons) à savoir : ECL St Christophe 

Cx, FC Concremiers, FC Tournon St Martin et FC Ceaulmont qui se sont engagés en Championnat D5, 

4 clubs en plus c’est bien mais malheureusement se sera aussi 5 clubs en moins, car Douadic, Neuillay 

les Bois, Pellevoisin et Vouillon se sont déclarés en non activité pour 2020-2021 et le FC Sainte 

Lizaigne qui a demandé sa radiation. 

 

A noter également la création de 2 groupements ruraux chez les jeunes : 

 

 FSB : Football Sud Bouzanne (composé de BVN et US Aigurande de U12 à U18). 

 M2V : (Montierchaume, Villers, Vineuil-Brion de U7 à U18)) 
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Nombre de clubs / nombre de licences : 

 

Quelques chiffres pour faire l’analyse et la synthèse de ce qu’ont été les 4 saisons de cette mandature : 

 

 
2016/2017 2019/2020 Ecart 

Total licencié(e)s 10630 10396 - 234 

Nombre Clubs 
132  

dont 14 en Futsal 
135 

dont 12 en Futsal 
+ 3 

Nombre d'équipes  
204 

dont 23 en Futsal 
196  

dont 26 en Futsal 
- 8 

Seniors Masculin 3731 3451 - 280 

Seniors Féminin 280 377 + 97 

Seniors Futsal 222 251 + 29 

Seniors Loisirs 2 71 + 69 

Jeunes F/G (U7 à U19)  4150 3702 - 448 

Dirigeants  1583 1489 - 94 

Dirigeantes 271 299 + 28 

Arbitres 135 122 - 13 

 

Ne sont pas pris en compte dans ce tableau les licences techniques, ayant droit, joueurs aspirant pros et 

joueurs pros  d’où la différence si l’on fait les totaux par rapport au nombre global comptabilisé. 

 

Pas besoin de commentaires supplémentaires, les chiffres parlent d’eux-mêmes. Petite précision tout de 

même pour vous signaler qu’au recensement INSEE 2016, le département comptait 222232 habitants et 

en 2019 : 217312 soit  4920 habitants en moins en 3 ans, sachant que la moyenne d’âge dans l’Indre est 

de 46 ans et 5 mois et que les + de 50 ans ont augmenté de près de 3 % sur la dernière décennie. 

 

Je ne reviendrai pas sur les propos du Président concernant la nouvelle organisation de l’équipe 

technique suite à l’arrivée parmi nous d’Emmanuel CAINER et d’Aniss ZOUALA. N’hésitez pas à les 

solliciter pour qu’ils vous apportent aide et conseils durant cette période compliquée. 

 

Voilà résumé succinctement les faits marquants de cette saison tronquée, et vous invite à prendre 

connaissance des rapports d’activités des différentes commissions joints à ce présent rapport. 

 

J’en terminerai avec des remerciements tout d’abord à la Ville de Châteauroux pour la mise à 

disposition gracieuse des installations de Belle-Isle pour la pratique du Futsal, également à nos 

partenaires institutionnels (Etat, Région, Département) pour leurs aides et soutiens, aux instances 

Fédérales et Régionales pour leur accompagnement à mener à bien nos actions sans oublier nos 

partenaires privés. 

 

Merci aussi à mes collègues du Comité Directeur et aux membres   de Commissions et un petit clin 

d’œil à la fois complice et cordial à Anita et Béatrice nos deux secrétaires qui sont elles aussi à notre 

écoute pour vous épauler et vous aider dans les différents problèmes que vous pouvez rencontrer dans la 

gestion de votre club. 
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Vous remercier également vous Dirigeantes, Dirigeants, Arbitres, Educateurs pour vos investissements 

et implications constantes pour faire vivre vos clubs et le football.  

 

Avant de conclure vraiment, je voudrais de tout cœur que le vœu que je formule se réalise à savoir que 

dans les semaines ou les mois à venir on trouve enfin une parade à la situation anxiogène que nous 

vivons, afin de pouvoir quitter définitivement les masques inesthétiques et inconfortables et ainsi 

retrouver de nouveau le visage et le sourire de nos proches, de nos amis, de nos collègues. 

 

Bonne santé à vous, respectez et faites respecter les gestes barrières et malgré tout cela, excellente année 

sportive et pleine réussite dans vos projets. 

 

Je vous remercie de votre attention. 

 

 

        Le Secrétaire Général, 

        J. BREJAUD 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Rapport d’activités  5 

 

 

RAPPORTS DES COMMISSIONS 

 

I) Département Jeunes et Technique  
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Le  C.T.P.E.S. 

Philippe LARIGAUDERIE 
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FOOTBALL D’ANIMATION 
 

 

La commission, composée de 27 éducateurs de différents clubs, s’est réunie 3 fois cette saison afin 

d’échanger et d’adapter nos pratiques. Les éducateurs de cette commission participent activement à la 

réussite des divers rassemblements de masse.  

 
 

Des U7 aux U13 
 

- U7 : 75 équipes (454 licenciés) engagées sur les différents plateaux du samedi après-midi (14h30). 

Le nombre d’équipes est sensiblement le même que l’année précédente. Nos clubs souffrent 

toujours d’un manque d’encadrement. Le module d’Accompagnateur d’équipes et des modules U7 

a été mis en place afin de remédier à cette problématique. Le Conseiller Technique est également à 

la disposition de nos clubs. 

Prorata nb licenciés/nb d’équipes : 6.05 (prorata trop élevé pour du foot à 4) 

Actions sur cette catégorie : 

 

 Journée de rentrée : décentralisée sur 7 sites, cette  journée a  rassemblé 68 équipes 

 Plateaux en salle : Le Conseiller Technique remercie l’ensemble des municipalités pour la 

mise à disposition de créneaux de gymnases. En effet, cette catégorie a pu jouer tous le mois 

de Janvier en gymnase pour le confort des jeunes pousses. 

 Journée nationale des Débutants : ANNULEE  pour COVID-19 

 

- U9: 87 équipes (590 licenciés) engagées sur les différents plateaux du samedi matin (10h30). 

Légère baisse de licenciés dans cette catégorie qui entraine une baisse d’équipes. Une réflexion est 

en cours sur une pratique adaptée en fin de saison pour les U9 

 

Prorata nb licenciés/nb d’équipes : 6.78 

 

Actions sur cette catégorie : 

 

 Journée de rentrée : 77 équipes rassemblées par secteur (10 sites), cette journée a réuni 77 

équipes 

 Festifoot : durant la période hivernale et afin de pallier aux basses températures, toutes les 

équipes ont participé à des plateaux Festifoot (système montée descente). Un questionnaire a 

été envoyé aux clubs pour évaluer l’intérêt de ces Festifoot (le bilan fait apparaître qu’il faut 

réfléchir à une autre formule. 

 Rassemblement départemental : ANNULE pour COVID-19 

 

 

- U11 : 62 équipes (741 licenciés) engagées pour les matchs du samedi matin (10h30). Le nombre 

d’équipe est identique à la saison dernière. L’enjeu prend encore trop le pas sur le jeu. Les 

éducateurs doivent impérativement porter leur attention sur les apprentissages en fonction des 

compétences des joueurs. Le prorata ci-dessous est encore trop important. 



Rapport d’activités  9 

 

 

Prorata nb licenciés/nb d’équipes : 11.95 

Actions sur cette catégorie : 

 

 Journée de rentrée : 56 équipes regroupées sur 10 sites. 

 Opération Foot de Cœur : 36 équipes (sur inscription) ont participé à un tournoi Futsal dont 

les bénéfices ont été reversés à l’AFM Téléthon 

 Jour de Coupe Gérald BEAUJARD : toutes les équipes ont participé sur 3 tours avec une 

journée finale ANNULEE pour COVID-19 

 

 

- U13 : 50 équipes (665 licenciés) engagées pour les matchs du samedi après-midi (14h30). Légère 

diminution du nombre d’équipes (-3). Les équipes s’affrontent lors de critérium sur différents 

niveaux. L’arbitrage des joueurs (à la touche) par les joueurs préconisés par la FFF doit être ancré et 

devenir un réflexe. Les adultes doivent se servir de la compétition plutôt comme un vecteur éducatif 

envers les jeunes. Le prorata ci-dessous est TRES inquiétant, des enfants ne jouent pas !!! 

 

Prorata nb licenciés/nb d’équipes : 13.3 

Actions sur cette catégorie : 

 

 Opération Foot de Cœur : 12 équipes (sur inscription) ont participé à un tournoi Futsal dont 

les bénéfices ont été reversés à l’AFM Téléthon 

 Festival Foot U13 : toutes les équipes ont participées sur au moins 2 tours avec une Finale 

Départementale ANNULEE pour COVID-19 

 

 

Label Jeunes 
 

- En raison du COVID-19, la commission n’a pu se réunir. Les démarches concernant 

l’autodiagnostic et la labélisation ont été également suspendues pour cette saison. 

 

L’auto diagnostic doit être un réflexe pour l’ensemble de nos clubs dès le début de saison afin 

d’optimiser les orientations de travail et de renforcer le projet club. 

 

 
 

Formations de Cadres 
 

Plusieurs modules ont eu lieu cette saison : 

 

- Module U7 : 20 stagiaires 

- Module U9 : 28 stagiaires 

- Module U11 : 12 stagiaires 

- Module U13 : 14 stagiaires 

- Module U15 : ANNULE COVID-19 
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- Module U17/U19 : ANNULE COVID-19 

- Module Seniors : ANNULE COVID-19 

- Module Futsal Découverte : 5 stagiaires 

- Module Futsal Perfectionnement : 3 stagiaires 

- Session d’Accompagnateurs d’équipes : 23 personnes 

Remerciements à tous les sites de formation pour leur accueil. 

 

Le nombre de stagiaires augmente d’année en année. Les contenus semblent correspondre aux attentes 

des personnes présentes. Nous sommes dans l’attente des nouveaux contenus. 

 

Il faut continuer notre travail de sensibilisation notamment chez les jeunes encadrants et le public 

féminin. 

 

Cependant, nous éprouvons du mal à remplir les modules U17/U19 et Seniors. Il faut réfléchir à une 

mutualisation des calendriers entre département afin de dépasser les frontières. 

 

Nous avons de plus en plus d’éducateurs qui se dirigent vers les titres à finalités professionnels (BMF et 

BEF). 

 

C.D.F.A., 

Denis CARREL 

 

 

II - Commission Féminisation  

 
Comme chacun le sait notre saison footballistique a été très perturbée. Nous avons cependant avant le 

confinement pu assister au match LBC/CAEN le 6 Mars où toutes les licenciées féminines de l'Indre y 

étaient conviées en lien avec la Journée Internationale des Droits des Femmes le 8 Mars. Les joueurs 

étaient accompagnés par de jeunes licenciées présentes également tout le long du match pour la 

récupération des ballons.  

 

La Commission de Féminisation a eu l'honneur d'avoir une table réservée au salon à la fin du match, il 

était prévu ce week-end là que le coup d'envoi de tous les matchs serait donné par une femme, à cette 

occasion un concours photos était lancé, les photos les plus insolites auraient été retenues et auraient 

permises de récompenser le jour de la JND les clubs concernés. 

 

La Commission de Féminisation aurait été bien présente sur le tournoi de Beach Soccer du 27 juin. 

Cette journée était programmée avec plusieurs activités, le foot animation, des matchs  Beach, puis avec 

la participation de l'association des footeuses à tout âge un match contre une équipe formée pour 

l'occasion de joueuses féminines de plus de 35 ans. Ces actions auraient sans aucun doute été très 

agréables. 

 

La commission et l'ensemble du football espèrent que l'année 2020/2021 repartira sans contrainte et 

avec plein d'opportunité pour faire avancer notre football féminin. 

 La Présidente de la Commission de Féminisation  

 Sophie CARTERON 
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III – Commission Football diversifié 

 
1) Futsal Seniors  

 

Championnat qui s’est déroulé en 2 phases : 

 

- 1 phase de brassage (matchs simples) avec 23 équipes engagées, réparties en 4 poules. Cette 

phase s’est déroulée de fin septembre 2019 à novembre 2019. La phase de brassage servant à 

déterminer le niveau des équipes pour constituer les poules du championnat pour la phase 2. Ce 

fonctionnement a été validé par les clubs Futsal lors de la réunion de début de saison 

(10/09/2019). 

 

-  A l’issue de la phase de brassage : 1 équipe supplémentaire s’est engagée, portant le nombre 

d’équipes Futsal à 24. Le championnat s’est déroulé en match aller-retour de fin novembre 2019 

à début mars 2019 (début de la crise sanitaire). Il était composé de 3 poules de 8 équipes en 

fonction des classements de la phase de brassage (poules constituées avec des équipes de 

niveaux similaires). 

 

 

Les 3 poules étaient réparties de la manière suivante :  

 

- D1 : composée de 8 équipes avec possibilité d’accession au niveau régional de la première équipe de 

cette poule  

- D2 : composée de 8 équipes 

- D3 : composée de 8 équipes  

 

 Discipline  

 

14 dossiers ont été enregistrés : 8 cartons jaunes et 6 cartons rouges. En comparaison avec la saison 

dernière, 4 dossiers supplémentaires ont été enregistrés alors que la saison s’est achevée par 

anticipation. 

 

 

 Coupe de l’Indre Futsal  

 

14 équipes engagées en Coupe de l’Indre Futsal 

 

Seulement 2 tours de Coupe de l’Indre Futsal ont pu être effectués avant le début de la crise sanitaire. 

 

 Arbitrage 

 

A l’instar de la saison précédente, 8 arbitres ont officié en Futsal. 

De plus afin d’harmoniser les pratiques d’arbitrage, des formations à destination de ces arbitres, sur les 

lois du jeu Futsal, ont été mises en place à compter du dernier trimestre 2019.  

 

 

Le Responsable Futsal 

V.  RIBOTON  
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1) Football Féminin 
 

Une année spéciale et tronquée par la crise sanitaire Covid-19 a empêché une saison bien commencée de 

se finir. 

 

La hausse des licenciées continue dans notre département ce qui est dû au travail effectué par les clubs. 

Il faut maintenant que cela se traduise par une augmentation du nombre d’équipe féminine sur les 

catégories jeunes. 

 

En U15F, un championnat bi-départemental sur la première phase a été réalisé pour définir les poules 

sur la seconde phase du championnat bi-départemental.  

 

En U18F, Toutes les équipes du département ont participé au championnat R2F.  

 

En sénior féminine, le championnat de foot à 8 continue de progresser en niveau et en nombre d’équipe. 

 

Les championnats R2 et R1 en séniors féminines permettent de pratiquer avec cependant des difficultés 

pour nos clubs en terme de niveau et de proximité. Un championnat départemental à 11 est en projet 

pour 2020/2021 

 

Aucunes coupes départementales n’ont pu se réaliser entièrement. 

 

2) Futsal : 
 

La sentence Covid-19 a aussi impacté notre pratique Futsal. Championnats et coupes séniors ont dû être 

stoppés. 

 

Cependant la nouvelle formule proposée et acceptée par les clubs a apporté une bonne dynamique sur la 

pratique.  

 

Une coupe futsal a permis à des garçons et à des jeunes filles de pratiquer le futsal (des U13G et F 

jusqu’au U18G et F). L’engagement des clubs pour obtenir des gymnases a permis  l’évolution de cette 

pratique pour nos clubs départementaux et pour nous, District. Cette saison les coupes jeunes se sont 

déroulées sur plusieurs tours pour avoir une journée de finale départementale. 

 

Je remercie la ville de Châteauroux pour le prêt des installations pour effectuer les championnats et 

coupes départementales. Merci à la commission des pratiques diversifiées pour son aide et son 

engagement sur le futsal. 

 

3) Football des quartiers. 
 

Nous sommes toujours un acteur très important et partenaire investi avec la Berrichonne de Châteauroux 

sur l’action « Faites du Foot ». 

 

Deux journées Urban’s Foot ont été mis en place avec le soutien de la maison de quartier de Vaugirard 

et le club du FC Châteauroux. 

 

4) Football handicap 
 

Le District  et le centre des Martinets se sont associés pour permettre à des jeunes en situation de 

handicap de pratiquer le football. 
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Le District de l’Indre est aussi un grand acteur de l’opération « Hondicap’Foot » réalisé en partenariat 

avec la Berrichonne de Châteauroux. 

 

5) Beach-soccer 
 

Pour cette saison, la « semaine du Beach » a été reconduite en partenariat avec la ville de Châteauroux.  

 

Des tournois sur nos catégories U11 et U13 étaient prévus pendant les vacances de pâques. 

 

6) Football à l’école primaire 
 

L’opération « Foot à l’école » n’a pas pu se réaliser en raison de la crise sanitaire. 

 

 

Matthieu Guillain 

Conseiller Technique  du Football Féminin et des Nouvelles Pratiques 

 

 

 

IV – Commission Sportive (Calendriers, Coupes, Championnats) 

 
SENIORS : 

Que dire de cette saison 2019-2020. 

Une saison qui s’est terminée officiellement le 13 Mars au soir, journée reportée intégralement pour 

cause d’intempéries et officiellement le 8 Mars.  

 

Le COVID 19 et le confinement ont interrompu toutes compétitions Jeunes et Adultes à cette date. 

 

Championnats : 

97 clubs engagés de la D1 à la D5 Seniors – représentant 150 équipes 

15 clubs Féminin engagés en équipe à 8 

 

Coupes : 

82 clubs engagés en Coupe de l’Indre Seniors 

76 clubs engagés en Coupe de District Henri Legros 

41 clubs engagés en Coupe Edouard Barès  

 

Au 15 Mars :  

396 matchs reportés (désidératas, inversés, modifications d’horaire, etc….) 

003 Forfaits Généraux  

009 Forfaits en Championnats  

001 Forfait en Coupe de District Henri Legros 

004 matchs arrêtés pour injures, brutalités envers arbitres 

001 match arrêté pour abandon terrain 

003 trois matchs à rejouer (décision Commission Sportive) 

004 matchs perdus (joueurs participant suspendu) 

041 terrains déclarés impraticables (décision arbitral) 

093 arrêtés municipaux 

 

Comme vous pouvez le constater, pour un mini-championnat la Commission Sportive a dû être attentive 

au déroulement des compétitions, avec beaucoup trop de demandes des clubs le Vendredi. 
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Une saison à oublier. 

 

Souhaitons que la saison 2020-2021 soit plus sereine et que vous clubs et Commission Sportive 

travaillons sereinement pour de belles rencontres départementales, sans oublier le FAIR PLAY. 

 

JEUNES : 

 

U18 – 1ère phase : 

Championnat U18 Bi-Départemental avec 12 équipes  (dont 6 de l’Indre) avec des matchs simples 

(Gestion/Cher) 

Championnat U18 départemental avec 8 équipes avec des matchs aller-retour 

 

U18 2ème phase :  

Championnat U18 D1 Bi-Départemental avec 6 équipes – matchs Aller – Retour (Gestion/Cher) 

Championnat U18 D2 Bi-Départemental avec 6 équipes – matchs Aller – Retour (Gestion/Cher) 

 

 

U17 1ère phase : 

Championnat U17 Départemental avec 10 équipes - matchs simples. 

 

U17 2ème phase : 

Championnat U17 D1 Bi-Départemental avec 6 équipes – matchs Aller – Retour (Gestion/Indre) 

Championnat U17 D2 Bi-Départemental avec 11 équipes – matchs simples (Gestion/Indre) 

 

U15 1ère phase : 

Championnat U15 D1 avec 10 équipes – matchs simples  

Championnat U15 Brassage avec 3 Poules  de 8 équipes – matchs simples 

 

U15 2ème phase : 

Championnat U15 D1 avec 6 équipes – matchs simples 

Championnat U15 D2 avec 2 Poules de 6 équipes – matchs simples  

Championnat U15 D3 avec 2 Poules de 6 équipes – matchs simples  

 

U15 Fém. 1ère phase : 

Championnat U15 Féminine avec 6 équipes – matchs simples  

Championnat U15 Féminine Bi-Départemental avec 6 équipes – matchs Aller – Retour (Gestion/Cher) 

 

U13 1ère phase : 

Championnat U13 Critérium 1 avec 3 Poules de 6 équipes – matchs simples 

Championnat U13 Brassage avec 5 Poules de 6 équipes – matchs simples 

 

U13 2ème phase : 

U13 Critérium 1 avec 8 équipes – matchs simples 

U13 Critérium 2 avec 2 Poules de 10 - matchs simples 

U13 Critérium 3 avec 2 poules de 10 – matchs simples 

 

Coupe Pierre ROUX (U18) : 

20 équipes d’engagées – 2 tours seulement ont été effectués  

 

Coupe Maurice HERVAULT (U15) :  

23 équipes d’engagées – 2 tours seulement ont été effectués 

 

Point sur les modifications de matchs :  

 U18 = 14  
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 U17 = 27 

 U15 = 50 

 U15 F = 06 

 U13 = 59 

 

La saison s’est terminée prématurément le 13.03.2020 à cause du COVID. 

 

Encore une fois, nous notons trop de demandes de report qui nous parviennent tardivement et qui sont 

formulées sur des e-mails qui sont bien difficiles à déchiffrer. Nous demandons aux clubs d’utiliser footclub 

pour faire ces demandes de report. 

 

                                                     Le Président de la C.S. 

                                                                                                           J. LHUILIER 

 

 

V – Commission des Arbitres 

 
Malgré les circonstances défavorables dues au contexte sanitaire qu’a connu et vit notre pays, la CDA a 

pu concrétiser quelques projets décidés au début de la saison 2019/2020. 
 

Toutes les sections ont continué à travailler pendant le confinement, un échange permanent entre les 

responsables de ces sections via visioconférence nous a permis de poursuivre notre activité visant à 

tisser un lien avec les arbitres, afin qu’ils restent en contact avec leur CDA. Pour cette raison, une 

formation continue sous forme de quiz a été mise en place, des questionnaires internet ont été envoyés à 

tous les arbitres, le responsable de la section formation, le secrétaire de la CDA, moi-même sont restés à 

l’écoute des attentes de nos arbitres et nous avons répondu aux questions qui les interpellaient. 

 

Nous avons fini la saison 2019/2020  au 15 Mars 2020 avec  un total de 123 arbitres détaillés comme 

suit : 

 

 87 arbitres seniors dont 4 féminines 

 15 jeunes arbitres dont 2 féminines 

 14 candidats reçus lors des examens organisés en 2019/2020 

 7 Candidats stagiaires  qui devraient être nommés  à la fin de saison 2019/2020. 

 

Quant à la formation de nos arbitres Régional 3, un sur trois présentés a été reçu. A signaler qu’au 

niveau des jeunes arbitres candidats Ligue, un seul a été présenté et a été reçu. 

 

Les résultats de nos arbitres Ligues sont satisfaisants et encourageants, mais nous déplorons la remise à 

dispositions du District d’un jeune arbitre pour cause non-respect à plusieurs fois de ses devoirs. 

 

Notre satisfaction fut grande puisque une de nos arbitres féminines, a été désignée sur des rencontres D2 

féminines. 

 

Comme vous le constatez, l’effectif de 123 arbitres ne nous permet pas de couvrir toutes les rencontres 

de notre département, l’objectif est de mettre en place des actions visant à recruter des nouveaux 

candidats  surtout des jeunes qui sont l’avenir de l’arbitrage dans notre département. 

 

Malgré les actions menées et entreprises, nous connaissons des difficultés à recruter et même à fidéliser 

ceux qui sont déjà en fonction, car nous perdons chaque saison entre 20 et 30 arbitres. 
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Nous avons mené une étude, afin de connaître les causes qui poussent les arbitres à cesser la fonction, 

les réponses ont montré qu’une cause principale est responsable de ce fait, à savoir le climat autour des 

stades qui se traduit par des agressions verbales voir physiques envers le corps arbitral. 

 

Voilà un  résumé condensé qui  reflète  le travail de la CDA au cours de cette saison. 

 

 

         Le Président de la C.D.A., 

F. JAWADI 

 
VI – Commission Recrutement et Fidélisation                                                   
                                                            

BILAN ET ACTIVITES SUR LE SUIVI DES CANDIDATS 

 

51 Conseils 

11 Tuteurs Clubs présents sur 20 souhaités. 

 

 

Activités passées : 

1 Réunion CRPA à ORLEANS. 

 

1 réunion CDPA avec 10 Clubs en infraction de R1 à D2 avec MM Marc TOUCHET Président du 

District, et Fabrice LEMEUR CRPA. 

 

1 intervention Clubs (Arbitrage des jeunes par les jeunes/chanson des gestes) à VINEUIL. 

 

Réunions internes (commissions jeunes/adultes, formation, CDA …..) 

 

Compte rendu lors des réunions CDA 

 

Suivi des candidats (désignations, retour tutorat et conseil…..) 

 

Promotion Arbitrage Féminin (Match la BERRI/SOCHAUX) en présence de MME Stéphanie 

FRAPPART et Manuela NICOLOSI (Arbitres internationales) en présence de MM Marc TOUCHET 

Président District, et Faouzi JAWADI Président CDA. 

 

 

Activité programmée et non réalisée (COVID 19) : 

Réunion par secteur des Clubs en infraction et formation Référents. 

 

 

CONSTAT ; 

Points positifs : 

Cette année a été bénéfique au niveau recrutement, 14 jeunes candidats(es). Le plus dur reste à faire, les 

garder. 

 

Très bon travail entre les différentes sections (formations, désignations, CDA…….). 

 

Excellents rapports avec le Comité Directeur, en particulier le Président du District qui nous soutient 

dans toutes nos démarches. 

 

Points Négatifs : 
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L’objectif Référents Club ne fonctionne pratiquement pas, plus de la moitié de ceux ayant été formés la 

saison précédente n’existent plus. 

 

Les Clubs ne se sentent pas concernés, évoquent qu’ils ont personne. Cette saison, plusieurs courriers 

leur ont été adressés, très peu de lecture de courrier (mail) et encore moins de réponse. 

 

Recrudescence d’incivilités, insultes sur les terrains, certains Arbitres préfèrent arrêter, ceci dû à ce 

fléau. 

 

Objectifs pour la Saison 2020/2021 : 

Recrutement Arbitres Féminines au minimum 3 

Soutien aux Clubs en infraction 

Intervenir dans les Clubs pour la sensibilisation à l’Arbitrage. 

Enrayer l’esprit « Mercato », aussi bien pour les Clubs, que pour les Arbitres. 

 

Pour cette Saison écoulée, la Commission remercie le Comité Directeur, la Commission des Arbitres et 

ses différentes sections, les Clubs, pour leur soutien et la valorisation de l’Arbitrage. 

 

 

Réunion avec le Président du District et de la CDA 

Soutien du Comité Directeur afin de trouver des personnes motivées pour faire vivre cette commission 

(1 Educateur (e), 1 Technicien, 1 Président de Club……) 

 

 

                          Pour la Commission Départementale de Promotion de l’Arbitrage 

                                                                   Christian KERLOGOT 

 

 

 

 

 

VII– Commission Statut de l’Arbitrage  
 

La commission s'est réunie 3 fois cette saison. 

 

Elle a étudié : 

. les courriers et les mutations au 01.09.2019 

. les démissions  

 

Le 16.09.2019 :  

Etude des démissions  

Etude des clubs dont l’équipe première évolue en compétition départementale et n’ayant pas d’arbitre ou 

en nombre insuffisant au 01.09.2019. 

Les clubs peuvent se mettre en conformité avec les obligations du Statut de l’Arbitrage pour la saison 

2019-2020 à la condition que le candidat présenté soit admis à un examen d’arbitre avant le 31 Janvier 

2020. 

 

Le 04.02.2020 : 

Situation des clubs en infraction au 31.01.2020 avec sanctions financières aux clubs, plus courriers 

adressé aux clubs de la situation de leur(s) arbitre(s). 
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Le 28.04.2020 : 

Etude de dossiers 

Situation des clubs en infraction au 28.04.2020 

Etude des clubs bénéficiant d’une mutation complémentaire 

  

         Le Président du Statut de l’Arbitrage 

         J. LEBLANC 

 

 

VIII– Commission de Discipline 
                 

La commisse dresse son bilan : 

Première saison d'intervention pour cette nouvelle commission composée de 6 membres. 

Après une prise de connaissance des règlements et formation auprès de la Ligue, elle s'est réunie 26 fois, 

traitée 1774 dossiers dont 1601 cartons jaunes et 173 cartons rouges.  

Trois dossiers ont fait l'objet d'une mise en instruction parmi lesquelles 2 sanctions : pour 14 matches et 

7 ans pour des violences physiques. 

Les membres souhaitent un retour pour information des commissions des arbitres et d'appel. 

Ils renouvellent leur motivation pour continuer leur mission au sein du District pour la saison prochaine 

avec si possible un membre supplémentaire afin d'assurer un meilleur fonctionnement. 

Bonnes vacances à tous et à bientôt pour la reprise d'une nouvelle saison qui nous l'espérons tous pourra 

se dérouler dans les meilleures conditions. 

   

IX – Commission Départementale d’Appel de Discipline 
 

 
 Cette commission est composée de 8 membres dont 3 élus du Comité de Direction et 1 représentant des 

arbitres. Elle est chargée d’étudier l’appel interjeté dans le strict respect des procédures règlementaires.  

 

L’appel remet entièrement en cause à l’égard des appelants la décision attaquée. Les juridictions d’appel 

ont, en conséquence, la possibilité soit de confirmer, soit de réformer au besoin en diminuant ou 

aggravant les décisions qui leur sont déférées.  

 

La commission, après avoir auditionné toutes les personnes convoquées et étudié toutes les pièces dont 

elle dispose, délibère et prend en toute indépendance et neutralité la sanction qui lui paraît la plus 

appropriée, en application du règlement et du barème disciplinaires.  

 

Au cours de la saison 2019/2020 la commission d’appel qui s’est réunie 2 fois a confirmé 1 décision 

de la commission de première instance et en a infirmé 2.  

 

Toutes les réunions d’appel se sont déroulées dans un bon climat de respect et de sportivité de la part 

des différents intervenants.  
 

                                                                Le Président de la CDAD 

                                                                 Patrick CHAMPAGNAT 
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X – Commission d’Appel 

 
La Commission d’Appel est composée de membres du Bureau du District de l’Indre de Football, elle a 

pour but de juger en premier appel toutes les décisions des Commissions du District prises en 1ère 

instance sauf celle de la Commission de Discipline. 

 

Cette année, elle s’est réunie 2 fois : 

 

23.01.2020 : elle a infirmé la décision 

19.05.2020 : elle a confirmé la décision 

 

Le Président de la C.A. 

M. TOUCHET 

 

 

 

XI – Commission Départementale des Terrains et des 

Infrastructures   Sportives 
 

 Les principales missions de cette commission sont :  

 

- le classement des installations sportives (terrains, vestiaires, gymnases)  

- Le classement des éclairages  

- aide et conseils aux collectivités et clubs pour la finalisation de projets d’équipements.  

 

Cette commission procède aux différents contrôles des installations et propose, suivant les règlements 

en vigueur, un niveau de classement à la Commission Régionale des Terrains pour validation.  

 

Celle-ci, qui est composée de 4 membres, s’est réunie à 3 reprises lors de la saison 2019/2020.  

 

Au cours de la saison la commission a effectué sur sites :  

 

- 17 visites de classement d’installations  

- 20 visites de classement d’éclairages  

- 1 visite de classement de gymnase pour la pratique du futsal  

- Une dizaine de visites conseils sur différentes installations.  

 

Nous remercions sincèrement les représentants des clubs et des municipalités qui nous ont reçus au 

cours de cette saison tant pour leur disponibilité que pour leur coopération. 

 

 

                                   Le Président de la C.D.T.I.S. 

                                 Patrick CHAMPAGNAT 
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XII – Commission Formation  

 
Pour cette saison sportive très particulière, l’activité de la commission formation du District s’est 

résumée à une participation à la formation pour les nouveaux clubs et la formation de candidats jeunes 

arbitres avec pour thème « l’utilisation de la feuille de match informatisée ». 

 

Un soutien informatique auprès des membres du Bureau, Comité de Direction et de la Commission des 

Arbitres a été apporté pour la mise en place du service de visioconférence outil pour pouvoir 

communiquer durant le confinement. 

 

La commission suivie des FMI n’a pas relevée de faits marquants dans l’utilisation de l’application. 

Néanmoins avec plus de vigilance, certains clubs pourraient éviter l’amende de transmission de la 

feuille de match. 

 

Maintien du soutien téléphonique aux clubs, possibilité d’intervention dans les clubs sur demande 

auprès du secrétariat du District. 

 

 

La Commission Formation 

Jean Pierre MASSON 

 

 

 

XIII – Commission Médicale 
 

Le Docteur BELIN François se rend toujours disponible pour le District pour effectuer : 

 

 Le contrôle des dossiers arbitres de début de saison et de mi saison  

 

 

 

XIV – Commission Statuts et Règlements  

 
Cette année, cette Commission s’est réunie 1 fois : 

 

 26.02.2020 :  

 Proposition de modification des Règlements Coupes 

 

Le Secrétaire Général, 

J. BREJAUD 

 
 
 
    

 

     

 


